
 
Regione Piemonte 

Ente di gestione delle Aree protette dell’Appennino Piemontese 
Bosio, Alessandria 

 
Verbale sommario n. 4 

Riunione del Consiglio del 13 aprile 2023 
 
L’anno duemilaventitre, addì 13 aprile, alle ore 18.50, presso il Salone della sede 
direzionale-tecnico-amministrativa dell’Ente, in via Umberto I n. 51 – Salita Poggio, 
Bosio (AL), si è riunito il Consiglio dell’Ente di gestione delle Aree protette 
dell’Appennino piemontese. All’appello risultano presenti: 
 
DANILO REPETTO  Presidente 
GIOVANNI CHIESA**  Vice Presidente 
FRANCESCO GIOVANNI ARECCO**  Consigliere 
GIACOMO BRIATA  Consigliere 
MARCO MORO  Consigliere 
** da remoto 
 
E’ inoltre presente il dott. Andrea De Giovanni, Direttore dell’Ente, quale segretario della 
seduta. 
 
Il Presidente dichiara aperta la seduta e passa all’esame dell’ordine del giorno. 
 
 

Punto 1):  “Lettura e approvazione del verbale della seduta del 30 marzo 2023”. 
Il Direttore dà lettura del verbale della seduta del 30 marzo 2023. 
 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti n. 5; 
Astenuti: n. 0; 
Favorevoli n. 5; 
Contrari n. 0. 
 
 

Punto 2):  “Prima adozione del Conto Consuntivo dell’Ente per l’Esercizio 
Finanziario 2022”. 
Il Direttore illustra i contenuti dei documenti allegati al Conto Consuntivo. 
Il Direttore illustra inoltre, in merito alle somme in Avanzo per formazione del personale, 
il progetto richiesto dal Presidente riguardante il personale di vigilanza. 
I presenti condividono la proposta del Presidente. 
Giacomo Briata chiede approfondimenti sul progetto “PNRR-SPID”. 
Il Direttore dettaglia i contenuti del progetto. 
Giovanni Chiesa rinnova la propria disponibilità a seguire il progetto “Cartografia Val 
Borbera”, dando i necessari supporti. 



Il Presidente sottolinea come l’avanzo ancora presente per l’acquisto di terreni 
significativi per biodiversità, debba prevedere una decisione del Consiglio entro la 
prossima seduta. 
Francesco Arecco, in merito all’avanzo sul CPS, chiede un impegno dell’Ente per 
l’utilizzo di tale budget da riconoscere a un Comunicatore. 
Il Presidente interviene per proporre, sull’argomento CPS, un incontro dedicato, stante le 
tante questioni ancora da dirimere e le decisioni ancora da prendere. 
Giacomo Briata evidenzia come l’aspetto principale riguardi la percorribilità e la 
funzionalità del Cammino. 
Marco Moro condivide quanto affermato da Briata. 
Terminata la discussione, si passa alla votazione dell’adozione del Conto Consuntivo 
2022. 
 
Posto ai voti, il presente punto è approvato all’unanimità con immediata esecutività. 
 
 
Alle ore 19.30 il Consigliere Francesco Arecco lascia la seduta. 
 

Punto 3):  “Approvazione di un Protocollo di Intesa per l’adesione al progetto 
<Gatto Selvatico Italia>”. 
Il Direttore illustra i documenti facenti parti della proposta di deliberazione. 
Giacomo Briata porta il proprio contributo in merito alle segnalazioni riguardanti il gatto 
selvatico della Corsica. 
 
Posto ai voti, il presente punto è approvato all’unanimità con immediata esecutività. 
 
 

Punto 4):  “Approvazione schema di <Accordo ex art.15 della Legge n. 241/90, 
per accedere ai fondi regionali relativi alla riqualificazione degli aspetti morfologici dei 
corpi idrici fluviali e lacuali, di cui alla Direttiva quadro europea <Acque>. 
Individuazione dell'Ente Capofila delegato ai rapporti con la Regione Piemonte e 
stazione appaltante>”. 
Il Presidente relaziona in merito alle linee progettuali proposte dalla Provincia di 
Alessandria sui corsi d’acqua Lemme e Neirone. 
Il Direttore evidenzia come, alla luce di quanto approvato con D.C. n. 10/2023, per gli 
interventi previsti nella Riserva del Torrente Neirone, occorrerà valutare l’eventuale 
sovrapposizione con quanto previsto dalle compensazioni COCIV “Tratta AV/AC – 
“Terzo Valico” dei Giovi, in quanto un finanziamento pubblico non può effettuare gli 
interventi che sono a carico di privati in un regime di compensazioni ambientali. 
Il Direttore evidenzia inoltre come, in caso di sovrapposizione, la Provincia di 
Alessandria dovrà provvedere a effettuare una modifica progettuale stralciando la parte in 
contrasto con quanto precedentemente evidenziato. 
 
Posto ai voti, il presente punto è approvato all’unanimità con immediata esecutività. 
 
 

Punto 5):  “Comunicazione del D.P. n. 14/2023 <I Prelievo dal Fondo di 
Riserva per le Spese Obbligatorie. Cap. 36510>”. 
Il Direttore dà lettura del D.P. n. 14/2023. 
 
 

Punto 6):  “Aggiornamenti in merito alla procedura di approvazione del <Piano 
economico sociale delle Comunità dei Parchi>”. 



Il Presidente relaziona in merito alla scelta effettuata dalla Regione Piemonte di includere 
l’Ente tra i tre da coinvolgere nella prima fase sperimentale di approvazione di Piano 
economico sociale delle Comunità dei Parchi. 
Il Presidente afferma inoltre che verrà sollecitata l’indizione di una seduta della Comunità 
delle Aree protette per iniziare a porre le basi per una discussione in tal senso a partire dai 
temi dei servizi necessari alla comunità locale primo di tutti i collegamenti pubblici verso 
le zone limitrofe e i grandi centri. 
 
 
Alle ore 20.10 esauriti gli argomenti in discussione, il Presidente dichiara sciolta la 
seduta. 
 
 
Fatto, letto e sottoscritto. 
 
 Il Presidente Il Segretario verbalizzante 
 Danilo Repetto dott. Andrea De Giovanni 

             f.to digitalmente             f.to digitalmente 
 


